

# 夢に向かって



学校教育目標【郷土に誇りを持ち、未来を拓く心豊かな子どもの育成】

~認め合い・学び合い・励まし合うことができる子どもいっぱいの学校をめざして~

合志市立合志南小学校 学校だより 第8号 令和5年 9月14日 文責 校長 土井昭子



甘く 美味しい 秋の味覚

#### 全校集会「秋を楽しむ」 ~天高く 馬肥ゆる秋~

いよいよ季節は秋です。朝夕は爽やかな風が吹き、みかんや梨など秋の味覚が店に並び、道ば たにはコスモスや彼岸花が咲いています。「○○の秋」とよく言いますが、みなさんはどんな秋 を楽しまれていますか?食欲…スポーツ…読書…。スポーツと言えば、ロアッソの天皇杯での活 躍や日本男子バスケットのパリ五輪出場、ラグビーW 杯など嬉しいニュースが満載です。

さて、秋の素晴らしさを表したことわざ「天高く 馬肥ゆる秋」について全校集会で紹介しま した。秋は「天高く」空が澄み渡ります。実際に空が高くなることはないのですが、雲のできる 高さの違いから、高く感じるのだそうです。秋に見かける巻雲や巻積雲などは、高度が最も高い 上層雲に属して、夏の雲より高い位置に雲ができます。だから空が高くなったように感じます。 また、秋は「馬肥ゆる」ほどおいしい食べ物の収穫期に入ります。このように、秋は素晴らしい 季節だと言っています。しかし語源は中国の故事からきており、不吉な出来事を警戒する意味が でした。前漢の時代。大きな勢力を誇っていた北方の騎馬民族が、秋になると春から夏にたくま しく育った馬に乗って収穫物を略奪しに南下して来ました。そこで、「秋になると馬で攻めてく るから気をつけろ!」という戒めの意味の言葉だったようです。しかし、現在は素晴らしい秋の 意味で使います。さあ、出かけるもよし!映画を観るもよし!秋を楽しみましょう。

#### 避難訓練

地震の後、火災が発生 したという設定で避難 訓練を実施しました。 落ち着き、真剣な避難



の様子に感心しました。災害はいつ起きるか分かり ません。ご家庭でも、災害時の約束などされてはい かがでしょうか。



## 引き渡し訓練

保護者の皆様の落ち着い た行動で、混乱なくスム ーズな引き渡しができま した。ご協力ありがとう ございました。

災害が起きたときは、一人残さず避難させること〈登校中に自転車との が第一の目的です。訓練を繰り返すことで、もしも の時に落ち着いて対応ができるようにします。合わく せて、子どもたちが危険を回避し、自ら身の安全を 守るための選択ができるように訓練をしています。 「備えあれば憂いなし」と言います。日頃から「も しかしたら」と備えをしておくことも大切ですね。

### キッズタイム 委員会の活動を紹介

自分たちのくらしをよくする取組



5・6年生は、 学校をよくす るために、委員 会活動をがん ばっています。









接触や点滅横断、道路への飛び出しなど、 ひやっとする事案が起こりました。大事故 にならなかったので幸いですが、大変危 険です。「まさか!大丈夫」ではなく、ご家 紊も注意を促していただきたいと思います。 〉よろしくお願いします。